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AOS DEZENOVE DIAS DO MÊS DE SETEMBRO DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E TRÊS, 

ÀS NOVE HORAS, EM SESSÃO PRESENCIAL DA CÂMARA MUNICIPAL DE 

ARAUCÁRIA, ESTADO DO PARANÁ, NO AUDITÓRIO VEREADOR FRANCISCO RIBEIRO 

CARDOSO, REALIZOU-SE A CENTÉSIMA SÉTIMA SESSÃO ORDINÁRIA, DA DÉCIMA 

OITAVA LEGISLATURA. A SESSÃO FOI PRESIDIDA PELO VEREADOR BEN HUR 

CUSTÓDIO DE OLIVEIRA E COM A PRESENÇA DOS SEGUINTES VEREADORES: 

APARECIDO RAMOS ESTEVÃO, CELSO NICÁCIO DA SILVA, EDUARDO RODRIGO DE 

CASTILHOS (PASTOR CASTILHOS), FÁBIO ALMEIDA PAVONI, IRINEU CANTADOR, 

PEDRO FERREIRA DE LIMA (PEDRINHO GAZETA), RICARDO TEIXEIRA DE OLIVEIRA, 

SEBASTIÃO VALTER FERNANDES (PROFESSOR VALTER), VAGNER JOSÉ CHEFER E 

VILSON CORDEIRO (GRILO). DEPOIS DE CONSTATADO O NÚMERO REGIMENTAL DE 

VEREADORES PRESENTES, O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE 

OLIVEIRA, INVOCOU AS BÊNÇÃOS E A PROTEÇÃO DE DEUS E DECLAROU ABERTA A 

SESSÃO. EM SEGUIDA, O VEREADOR PASTOR CASTILHOS FEZ LEITURA DE UM 

VERSÍCULO BÍBLICO. O SEGUNDO-SECRETÁRIO, VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, 

FEZ A LEITURA DA ATA SINTÉTICA DA SESSÃO ANTERIOR QUE, NÃO RECEBENDO 

RETIFICAÇÕES, DE ACORDO COM O ARTIGO NOVENTA E OITO E SEUS 

PARÁGRAFOS DO REGIMENTO INTERNO, FOI DECLARADA APROVADA. NA 

SEQUÊNCIA, O VEREADOR ANUNCIOU OS EXPEDIENTES RECEBIDOS: PROJETOS 

DE LEI Nº 2626/2023, Nº 2627/2023, Nº 2628/2023, Nº 2629/2023, Nº 2630/2023, Nº 

2631/2023 E Nº 2632/2023, TODOS DE INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL; 

PROJETO DE LEI Nº 110/2023, DE AUTORIA CONJUNTA DOS VEREADORES FÁBIO 

PAVONI, IRINEU CANTADOR, PASTOR CASTILHOS E PROFESSOR VALTER; 

PROJETOS DE LEI Nº 273/2023 E Nº 277/2023, AMBOS DE AUTORIA DO VEREADOR 

APARECIDO RAMOS; PROJETOS DE LEI Nº 333/2023, Nº 334/2023, Nº 335/2023 E Nº 

336/2023, TODOS DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; PROJETOS DE 

LEI Nº 342/2023 E Nº 343/2023, AMBOS DE AUTORIA DO VEREADOR VAGNER 

CHEFER; REQUERIMENTOS Nº 90/2023, Nº 91/2023 E Nº 92/2023, TODOS DE AUTORIA 

DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; INDICAÇÃO Nº 1127/2023, DE AUTORIA DO 

VEREADOR VILSON CORDEIRO; INDICAÇÃO Nº 1188/2023, DE AUTORIA DO 

VEREADOR VAGNER CHEFER; INDICAÇÕES Nº 1232/2023, Nº 1233/2023, Nº 1234/2023, 

Nº 1235/2023 E Nº 1236/2023, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR APARECIDO 

RAMOS; INDICAÇÃO Nº 1360/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; 

INDICAÇÕES Nº 1390/2023 E Nº 1403/2023, AMBAS DE AUTORIA DO VEREADOR 

PASTOR CASTILHOS; INDICAÇÕES Nº 1391/2023 E Nº 1392/2023, AMBAS DE AUTORIA 
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DO VEREADOR FÁBIO PAVONI; INDICAÇÕES Nº 1393/2023, Nº 1394/2023, Nº 

1395/2023, Nº 1396/2023, Nº 1397/2023, Nº 1398/2023, Nº 1399/2023, Nº 1400/2023, Nº 

1401/2023 E Nº 1402/2023, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER; 

INDICAÇÕES Nº 1414/2023 E Nº 1415/2023, AMBAS DE AUTORIA DO VEREADOR BEN 

HUR DE OLIVEIRA; MOÇÃO Nº 26/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR FÁBIO PAVONI, 

DE APLAUSOS À EQUIPE DE PROFISSIONAIS DO SAMU (SERVIÇO DE ATENDIMENTO 

MÓVEL DE URGÊNCIA) E DA GUARDA MUNICIPAL, POR RELEVANTES SERVIÇOS 

PRESTADOS À CIDADE DE ARAUCÁRIA; E BALANCETE ORÇAMENTÁRIO DA CÂMARA 

MUNICIPAL, RELATIVO AOS MESES DE JANEIRO A AGOSTO/2023. O SENHOR 

PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, AGRADECEU A PRESENÇA DOS 

SENHORES BETINHO, SUPLENTE DE VEREADOR, ASSIM COMO, DE SEU AMIGO 

SENHOR ZULU E DO SECRETÁRIO DE GOVERNO, EX-VEREADOR VANDERLEI DE 

OLIVEIRA, QUE SE FAZEM PRESENTES NO RECINTO DESTA SESSÃO. NA 

SEQUÊNCIA, O PRIMEIRO-SECRETÁRIO, VEREADOR IRINEU CANTADOR, ANUNCIOU 

AS PROVIDÊNCIAS DA MESA. NO ESPAÇO PARA ORADORES INSCRITOS, FEZ USO 

DA PALAVRA, PRIMEIRAMENTE, O VEREADOR FÁBIO PAVONI, QUE FALOU SOBRE 

SER O VEREADOR DESTA CÂMARA QUE MENOS VOTOS OBTEVE NAS ÚLTIMAS 

ELEIÇÕES, TODAVIA, DISSE QUE NÃO SE SENTE MENOR OU MAIOR DO QUE 

QUALQUER OUTRO VEREADOR, DISSE QUE SUA ORIGEM NÃO É DE FAMÍLIA DE 

POLÍTICOS, E QUE FEZ SUA CAMPANHA COM POUCO DINHEIRO, E DESTACOU QUE 

O VOTO DE CADA UM TEM QUE SER RESPEITADO, E QUE VAI CONTINUAR FAZENDO 

SEU TRABALHO DE FISCALIZAR ESTE MUNICÍPIO, DOA A QUEM DOER. O VEREADOR 

PROFESSOR VALTER PARABENIZOU O PROFESSOR DE EDUCAÇÃO FÍSICA E DE 

TAEKWONDO, MESTRE KENNEDY, PELA REALIZAÇÃO, NO ÚLTIMO DOMINGO, DA 

PRIMEIRA COPA ARAUCÁRIA OPEN DE TAEKWONDO, QUANDO HOUVE A 

PARTICIPAÇÃO DE MAIS DE DUZENTOS ATLETAS DE DIVERSOS MUNICÍPIOS, ONDE 

O VEREADOR REPRESENTOU A CÂMARA MUNICIPAL, TENDO RECEBIDO UMA 

MEDALHA, PARABENIZANDO A TODOS OS ENVOLVIDOS NA REALIZAÇÃO DO 

EVENTO QUE LOTOU O GINÁSIO DO PARQUE CACHOEIRA. O VEREADOR RELATOU 

REUNIÃO EM CURITIBA, COM O CAPITÃO COMANDANTE DO CORPO DE 

BOMBEIROS, CAPITÃO ORLANDI JÚNIOR, JUNTAMENTE COM O TENENTE 

MALAQUIAS, COM O DEPUTADO FEDERAL RODRIGO ESTACHO, QUE ESTÁ 

LUTANDO PARA TRAZER RECURSOS PARA O CORPO DE BOMBEIROS DE NOSSO 

MUNICÍPIO, E FALOU DE SEU EMPENHO EM ESTAR SEMPRE EM BUSCA DE 

RECURSOS JUNTO A DEPUTADOS PARA DIVERSAS OBRAS E MELHORIAS PARA 
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ARAUCÁRIA. TAMBÉM RELATOU REUNIÃO REALIZADA NA AMEP – AGÊNCIA DE 

ASSUNTOS METROPOLITANOS DO PARANÁ, ANTIGA COMEC, ONDE FORAM 

PROTOCOLADOS OFÍCIOS REIVINDICANDO MELHORIAS PARA OS ÔNIBUS DA 

REGIÃO METROPOLITANA DE CURITIBA, ESPECIALMENTE VISANDO O AUMENTO DE 

HORÁRIOS NA LINHA ARAUCÁRIA A CAMPO LARGO, QUE DISPÕE DE APENAS DOIS 

HORÁRIOS POR DIA E, PARA ISSO, INICIOU-SE UM PESQUISA PARA SE CONHECER 

O NÚMERO REAL DE PASSAGEIROS, PARA SE ESTABELECER A DEMANDA DE 

USUÁRIOS QUE NECESSITAM DESTA LINHA PARA DESLOCAMENTOS AO TRABALHO 

NOS DOIS MUNICÍPIOS OU PARA TRATAMENTOS MÉDICOS OU EXAMES NOS 

HOSPITAIS, ASSIM COMO, OBJETIVA A INTEGRAÇÃO DESTA LINHA NO TERMINAL DE 

TRANSPORTE COLETIVO DE ARAUCÁRIA. DA MESMA FORMA, FOI OFICIADO COM O 

OBJETIVO DE CRIAÇÃO DE LINHA DE ÔNIBUS DE ARAUCÁRIA AO TATUQUARA, 

AGUARDANDO-SE APENAS UM PERMISSÃO DA URBS – URBANIZAÇÃO DE CURITIBA 

PARA SUA IMPLANTAÇÃO. O VEREADOR PASTOR CASTILHOS CUMPRIMENTOU OS 

PASTORES BETINHO, PAULO E LAILDO, PRESENTES NO RECINTO DESTA SESSÃO, 

QUE SÃO DEDICADOS AO COMBATE DA DROGADIÇÃO EM ARAUCÁRIA, 

TRABALHANDO ARDUAMENTE, ACREDITANDO NESSE PROPÓSITO. O VEREADOR 

FALOU SOBRE A LEI QUE PERMITE O PODER PÚBLICO FIRMAR CONVÊNIOS COM AS 

CASAS DE RECUPERAÇÃO, TODAVIA, ATÉ AGORA NADA FOI FEITO NESSE 

SENTIDO, COM AS CASAS DE RECUPERAÇÃO CONTANDO APENAS COM A AJUDA 

DE VOLUNTÁRIOS. O VEREADOR RELATOU VISITA QUE FEZ, COMO PASTOR, A UM 

MEMBRO DE SUA IGREJA QUE ESTAVA INTERNADO NO HMA - HOSPITAL MUNICIPAL 

DE ARAUCÁRIA, OCASIÃO EM QUE PRESENCIOU PROFISSIONAIS DA ENFERMAGEM 

TRABALHANDO COM DEDICAÇÃO E ALEGRIA COM OS PACIENTES, MAS TAMBÉM 

VIU A PRECARIEDADE DO PRÉDIO DO HOSPITAL, COM AS INSTALAÇÕES VELHAS, 

SEM RECEBEREM MANUTENÇÃO ADEQUADA, NAS PEREDES E NOS 

EQUIPAMENTOS DOS QUARTOS, CAUSANDO PREOCUPAÇÃO, POIS NÃO PARECE 

QUE ESTAMOS EM ARAUCÁRIA, UMA CIDADE QUE TEM DINHEIRO, PRESTES A 

REALIZAR NO FINAL DO ANO UMA GRANDE FESTA, GASTANDO MILHÕES DE REAIS, 

COM ÁRVORE DE NATAL, RODA GIGANTE E CARROSSEL, ENQUANTO O HOSPITAL, 

INFELIZMENTE, ESTÁ ENTRANDO EM ESTADO DE PRECARIZAÇÃO, ASSIM COMO, 

NA UPA – UNIDADE DE PRONTO ATENDIMENTO E NO PAI – PRONTO ATENDIMENTO 

INFANTIL, POR ISSO, DISSE QUE SE PRECISA URGENTEMENTE AUMENTAR O 

CUIDADO COM AS PESSOAS, E O AMBIENTE HOSPITALAR É MUITO IMPORTANTE, E 

DESTACOU A FRASE OUVIDA DE UMA ENFERMEIRA DO HMA, QUE DISSE: “NÓS 
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ESCOLHEMOS ESTAR AQUI, MAS OS PACIENTES NÃO”. O VEREADOR COMENTOU 

QUE ISTO É UMA VERDADE, POIS NINGUÉM VAI A UM HOSPITAL PARA PASSEAR E 

NÃO É UM PRAZER ESTAR EM UM HOSPITAL COMO PACIENTE, COMENTANDO 

TAMBÉM SOBRE O CANAL DA PREFEITURA NA INTERNET, QUE FICA POSTANDO 

MEMES E VIDEOS BONITINHOS SOBRE OS ASFALTOS, MAS NÃO MOSTRA AS 

CONDIÇÕES DO NOSSO HOSPITAL, DA UPA, DO PAI, DA OBRA DO CSU, ENFIM, QUE 

DEVERIA MOSTRAR TAMBÉM A REALIDADE DE NOSSA CIDADE, SEM MAQUIAGEM 

DAS CONDIÇÕES, POIS A BOLHA DE QUE ESTÁ TUDO BEM É SÓ PARA QUEM ESTÁ 

PERTO DA ADMINISTRAÇÃO, PORQUE PARA QUEM VIVE FORA DESSA BOLHA DE 

QUE ESTÁ TUDO LINDO, SE ESTÁ PERCEBENDO A REALIDADE, E DISSE QUE ESSA 

NARRATIVA NÃO VAI MUDAR OS FATOS, E QUEM OUVIR A POPULAÇÃO DA CIDADE 

VAI SABER QUE O POVO ESTÁ SOFRENDO, PRECISANDO DE MELHORIA NA ÁREA 

DA SAÚDE, DA EDUCAÇÃO, DA VAGA NA CRECHE, ENQUANTO A PREFEITURA 

CONTINUA NO ASFALTO, NA PINTURA DE FAIXAS E NO LED, POR ISSO, O 

VEREADOR AFIRMA QUE É MUITO BOM O LED, O ASFALTO, É MARAVILHOSO O 

CARROSSEL, A RODA GIGANTE E A FESTA, PORQUE O NOSSO POVO MERECE, MAS 

TAMBÉM PRECISA DE SAÚDE, POR ISSO, ESPERA QUE HAJA MELHOR QUALIDADE E 

CONDIÇÕES DE SAÚDE, COM OS ALUNOS DISPONDO DE UNIFORME ESCOLAR, 

CONFORME PROMESSA DO PREFEITO, ASSIM COMO OUTRAS MELHORIAS. O 

VEREADOR SOLICITOU, COMO INDICAÇÃO VERBAL, QUE O PREFEITO VERIFICASSE 

AS CONDIÇÕES DO HMA, E APRESENTASSE UM PROJETO TÉCNICO PARA SUA 

REVITALIZAÇÃO, OU TAMBÉM UMA AMPLIAÇÃO E, INCLUSIVE, UM HOSPITAL 

INFANTIL OU UM COMPLEXO DE ESPECIALIDADES DENTRO DO PRÓPRIO HMA, 

PARA IDOSOS, FAMÍLIA, GESTANTE, UTI NEONATAL OU OUTROS, E QUE SE UTILIZE 

O DINHEIRO QUE O MUNICÍPIO TEM EM COISAS ÚTEIS, E NÃO APENAS NA 

MAQUIAGEM DE NOSSA CIDADE, NO FAMOSO “PÃO E CIRCO”, QUE SE DÊ A 

ATENÇÃO AO QUE REALMENTE IMPORTA, QUE VAI FAZER A DIFERENÇA NO DIA A 

DIA DO ARAUCARIENSE. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA FALOU SOBRE A 

REUNIÃO, REALIZADA NA SEMANA PASSADA, SOBRE OS PROJETOS DA FIA – 

FUNDAÇÃO INSTITUTO DE ADMINISTRAÇÃO, E DISSE QUE ALGUMAS PESSOAS 

QUEREM TRAZER UMA FALSA REALIDADE DO QUE ESTÁ ACONTECENDO, 

RELEMBRANDO UM FATO QUE FOI COLOCADO NA REFERIDA REUNIÃO, QUE 

CORRIGE HISTORICAMENTE O QUE FOI FEITO COM ALGUNS VEREADORES DESTA 

CASA EM DOIS MIL E VINTE E UM, NO PRIMEIRO ANO DE MANDATO, VOTANDO UM 

PROJETO DE LEI DE EXTREMA IMPORTÂNCIA, DE AJUSTE NA PREVIDÊNCIA 
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MUNICIPAL, QUANDO ALGUNS VEREADORES FORAM TAXADOS DE LADRÕES, 

BANDIDOS, E QUE ESTARIAM VOTANDO UM PROJETO QUE ERA CONTRA OS 

SERVIDORES, TODAVIA, A VERDADE SEMPRE APARECE, E QUEM TRABALHA PELA 

POPULAÇÃO SEMPRE APARECE, E SE OUVIU A TÉCNICA DA PREVIDÊNCIA 

MUNICIPAL DECLARAR QUE ERA IMPRESCINDÍVEL QUE O PROJETO FOSSE 

VOTADO E APROVADO DAQUELA FORMA, PORQUE O MUNICÍPIO PRECISAVA DE 

UMA CERTIDÃO, E NAQUELE MOMENTO APARECERAM VEREADORES QUE SE 

APROVEITAM DE MOMENTOS POLÍTICOS PARA JOGAR PARTE DA POPULAÇÃO OU 

PARTE DOS SERVIDORES CONTRA O LEGISLATIVO, COM FOTOS DOS VEREADORES 

PUBLICADAS EM ÔNIBUS E EM OUTROS LOCAIS DESSA CIDADE, NOS QUAIS ERAM 

APONTADOS COMO OS BANDIDOS CONTRA OS SERVIDORES, SENDO QUE SE O 

PROJETO NÃO TIVESSE SIDO APROVADO, RECURSOS DE CERCA DE DUZENTOS 

MILHÕES DE REAIS TERIAM PERMANECIDO PARADOS, QUE ERAM DESTINADOS 

PARA SE FAZER O ASFALTO, QUE ESTÃO DIZENDO QUE É UMA ILUSÃO, PARA SE 

FAZER OS POSTOS DE SAÚDE, AS ESCOLAS E OS CMEIS, QUE DIZEM SER UMA 

ILUSÃO, E FOI POR ISSO QUE OS VEREADORES VOTARAM O REFERIDO PROJETO, 

E DISSE QUE A HISTÓRIA VAI DIZER QUEM VOTOU A FAVOR DA POPULAÇÃO. O 

VEREADOR DISSE QUE APOIA O PREFEITO QUE TEM NOVENTA E DOIS POR CENTO 

DE APROVAÇÃO, E NAQUELA REUNIÃO SE CORRIGIU ESSE ERRO HISTÓRICO. E 

DISSE QUE É UM VEREADOR COM UM DISCURSO SÓ, E QUE É MUITO FÁCIL FALAR 

HOJE E QUE O QUE ESTIVER ERRADO DEVE SER CORRIGIDO SIM, MAS EM 

RELAÇÃO AO HMA, EXISTE UM PROJETO DE UMA UPA AO LADO DO HOSPITAL, 

CUJO RECURSO JÁ ESTÁ APROVADO, AMPLIANDO OS INVESTIMENTOS NA SAÚDE, 

E CONVIDOU OS VEREADORES PARA UMA VISITA PARA CONHECER O PROJETO E 

VERIFICAR AS DEMAIS QUESTÕES QUE FORAM LEVANTADAS NESTA CASA. O 

VEREADOR DESTACOU QUE, MESMO SENDO DA BASE DO PREFEITO, TEM 

APRESENTADO DIVERSOS REQUERIMENTOS SOLICITANDO PROVIDÊNCIAS E 

COBRANÇAS EM DIVERSAS ÁREAS, E COMENTOU QUANDO A VICE-PREFEITA, 

SENHORA HILDA LUKALSKI SEIMA, ASSUMIU A PREFEITURA, HÁ POUCO TEMPO, 

SUBSTITUINDO O PREFEITO HISSAM, TROUXE ALGUMAS INFORMAÇÕES SOBRE A 

SAÚDE, NO ENTANTO, NÃO SE VIU MAIS A VICE-PREFEITA, POR ISSO, É 

NECESSÁRIO QUE SE FAÇA UMA REUNIÃO COM A MESMA, JUNTAMENTE COM O 

PREFEITO, PARA SE ESCLARECER ALGUMAS QUESTÕES SOBRE A SAÚDE QUE A 

VICE-PREFEITA DECLAROU QUE IRIA REALIZAR NAQUELE PERÍODO E NÃO O FEZ. O 

VEREADOR PASTOR CASTILHOS, EM APARTE CONCEDIDO, DESTACOU QUE 



 

CÂMARA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA 
ESTADO DO PARANÁ 

Edifício Vereador Pedro Nolasco Pizzatto 
 

 
 

19/09/2023 

 

 
6 de 15 

QUANDO A VICE-PREFEITA SUBSTITUIU O PREFEITO POR UM BREVE PERÍODO, 

PARECIA QUE TERÍAMOS UMA SALVADORA DA PÁTRIA, QUE IRIA RESOLVER 

TODOS OS PROBLEMAS DA SAÚDE EM ARAUCÁRIA MAS, INFELIZMENTE, FICOU SÓ 

COMO UMA NOTÍCIA NA PÁGINA DO JORNAL, MAIS UMA VEZ CRIANDO UMA 

EXPECTATIVA QUE NÃO SE CONCRETIZA. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, 

RETOMANDO A PALAVRA, FALOU DA IMPORTÂNCIA DE SE MARCAR UMA REUNIÃO 

COM O SECRETÁRIO DE SAÚDE E COM O PREFEITO PARA ESCLARECIMENTOS, E 

FALOU SOBRE AS AÇÕES DESENVOLVIDAS COMO PRESIDENTE DA COMISSÃO DE 

SAÚDE DA CÂMARA, COMO VISITAS ÀS UNIDADES DE SAÚDE, VERIFICANDO OS 

PROBLEMAS PARA UMA SOLUÇÃO. O VEREADOR FALOU SOBRE OS 

INVESTIMENTOS DO PREFEITO NA SAÚDE DO MUNICÍPIO, E QUE TUDO O QUE ESTÁ 

SENDO RELATADO DE PROBLEMAS PONTUAIS NA REDE MUNICIPAL DE SAÚDE 

SERÁ AVERIGUADO, MAS NINGUÉM PODE FALAR QUE O PREFEITO HISSAM É UM 

PREFEITO QUE NÃO INVESTE NA INFRAESTRUTURA DA CIDADE, SENDO 

HISTORICAMENTE O PREFEITO QUE MAIS INVESTIU, DA MESMA FORMA, EM 

RELAÇÃO À SAÚDE NO MUNICÍPIO.  O VEREADOR DISSE QUE A BOLHA QUE EXISTE  

HOJE EM ARAUCÁRIA É DAQUELES QUE VIVEM DA POLÍTICA, E QUE QUEREM FICAR 

CONTRA UM PREFEITO QUE TEM NOVENTA E DOIS POR CENTO DE APROVAÇÃO 

PELA POPULAÇÃO, QUE NÃO QUER DE VOLTA O TEMPO DA POLITICAGEM. O 

SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, FALOU SOBRE O 

COMENTÁRIO DE QUE O PREFEITO MAQUIA A CIDADE, NÃO CONCORDANDO QUE 

HAJA ESSA SITUAÇÃO DE MAQUIAGEM, MAS SIM DE OBRAS EFETIVAMENTE 

REALIZADAS, PROJETOS PARA A SAÚDE E DEMAIS ÁREAS, COM DESTAQUE PARA A 

PARTICIPAÇÃO DO LEGISLATIVO EM CONJUNTO COM O EXECUTIVO MUNICIPAL NO 

DESENVOLVIMENTO DA SAÚDE DE NOSSO MUNICÍPIO, E EM RELAÇÃO AOS 

ANÚNCIOS FEITOS PELA VICE-PREFEITA SOBRE A SAÚDE EM ARAUCÁRIA, É 

IMPORTANTE QUE ELA SEJA CONVIDADA PARA FALAR SOBRE AS REFERIDAS 

AÇÕES DURANTE O PERÍODO DE EXERCÍCIO COMO PREFEITA DO MUNICÍPIO, E 

DISSE QUE EXISTE SEMPRE UMA GRANDE VONTADE DO PREFEITO EM 

CONTRATAR MAIS MÉDICOS PARA ATUAREM NO MUNICÍPIO, MAS EXISTEM AS 

SITUAÇÕES BUROCRÁTICAS QUE DEVEM SER CONSIDERADAS, ANTES DE SE 

FICAR APENAS FALANDO QUE VAI FAZER ALGUMA COISA. EM SEGUIDA, NO 

ESPAÇO PARA APRESENTAÇÃO DAS COMISSÕES, O VEREADOR RICARDO 

TEIXEIRA, PELA COMISSÃO DE SAÚDE, FALOU SOBRE AS CONDIÇÕES DA UBS DO 

JARDIM TUPI, QUE ESTÁ FUNCIONANDO EM UMA SEDE PROVISÓRIA E, CONFORME 
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RELATO FEITO NA SESSÃO PASSADA, EM UMA OCASIÃO NÃO DISPUNHA DE 

RECIPIENTE PARA COLHEITA DE MATERIAL PARA EXAME, O QUE A 

COORDENADORA DO LOCAL JUSTIFICOU QUE, POR FALTA DE ESPAÇO, NÃO TEM 

CAPACIDADE DE ESTOCAR GRANDES QUANTIDADES DE PRODUTOS, POR ISSO, 

HOUVE FALTA NO REFERIDO CASO RELATADO, E CONFIRMOU QUE NESSES CASOS 

OS PACIENTES SÃO ORIENTADOS A PROCURAREM AS UBS DOS BAIRROS 

COSTEIRA E SHANGRILÁ E, AINDA, QUE O MATERIAL JÁ FOI RENOVADO NO 

ESTOQUE, BEM COMO, DESTACOU QUE O LOCAL UTILIZADO É PROVISÓRIO 

PORQUE JUSTAMENTE ESTÁ SENDO CONSTRUÍDA UMA NOVA UBS, 

DEMONSTRANDO MAIS UM INVESTIMENTO DO PREFEITO HISSAM NA SAÚDE DA 

POPULAÇÃO. EM RELAÇÃO AOS PROBLEMAS RELATADOS SOBRE O HMA E 

UNIDADES DE SAÚDE, O VEREADOR RELATOU QUE OS MESMOS FORAM 

OFICIADOS E ESTÁ AGUARDANDO AS RESPOSTAS. EM SEGUIDA, PASSOU-SE À 

ORDEM DO DIA: LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOMINAL DO VETO 

ENCAMINHADO PELO EXECUTIVO MUNICIPAL AO PROJETO DE LEI N° 78/2023, DE 

AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER. EMENTA: “AUTORIZA O PODER 

EXECUTIVO MUNICIPAL A CRIAR O PROGRAMA AUXÍLIO PRÓTESE DENTÁRIA”. O 

VEREADOR PROFESSOR VALTER, AUTOR DO PROJETO DE LEI, COMENTOU SOBRE 

O OBJETIVO DO PROJETO E SOBRE O DIFERENCIAL DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, 

QUE DISPÕE DE UM EXCELENTE SERVIÇO SOCIAL ODONTOLÓGICO, COM UMA BOA 

ESTRUTURA DE ATENDIMENTO, POR ISSO, É IMPORTANTE CONTINUAR COM OS 

INVESTIMENTOS NESTA ÁREA, QUE ATENDE ÀS PESSOAS QUE NÃO TÊM 

CONDIÇÕES DE ARCAR COM UM TRATAMENTO MAIS CARO, ALÉM DA QUESTÃO DO 

PROJETO SER DE CARÁTER AUTORIZATIVO, QUE PODE OU NÃO SER EXECUTADO, 

POIS ACARRETA EM AUMENTO DE DESPESAS DO ORÇAMENTO DO MUNICÍPIO. O 

VETO FOI REJEITADO POR MAIORIA, TENDO RECEBIDO CINCO VOTOS FAVORÁVEIS 

DOS VEREADORES CELSO NICÁCIO, VILSON CORDEIRO, BEN HUR DE OLIVEIRA, 

RICARDO TEIXEIRA E VAGNER CHEFER; E SEIS VOTOS CONTRÁRIOS DOS 

VEREADORES PROFESSOR VALTER, FÁBIO PAVONI, IRINEU CANTADOR, PASTOR 

CASTILHOS, APARECIDO RAMOS E PEDRINHO GAZETA. SEGUNDA DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 2610/2023, DE INICIATIVA DO EXECUTIVO 

MUNICIPAL. EMENTA: “TRANSFERE IMÓVEL PARA A COMPANHIA MUNICIPAL DE 

HABITAÇÃO DE ARAUCÁRIA POR DOAÇÃO, CONFORME ESPECIFICA”. APROVADO 

POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. SEGUNDA DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 2611/2023, DE INICIATIVA DO EXECUTIVO 
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MUNICIPAL. EMENTA: “TRANSFERE IMÓVEL PARA A COMPANHIA MUNICIPAL DE 

HABITAÇÃO DE ARAUCÁRIA POR DOAÇÃO, CONFORME ESPECIFICA”. APROVADO 

POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. SEGUNDA DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 2622/2023, DE INICIATIVA DO EXECUTIVO 

MUNICIPAL. EMENTA: “ACRESCE VAGA AO CARGO DE MÉDICO NEUROLOGISTA 

PEDIÁTRICO, CONSTANTE DO ANEXO III DA LEI Nº 1.704 DE 11 DE DEZEMBRO DE 

2006, CONFORME ESPECIFICA”. APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS 

FAVORÁVEIS. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 41/2023, 

DE AUTORIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS. EMENTA: “INSTITUI A SEMANA 

MUNICIPAL DE CONSCIENTIZAÇÃO E PREVENÇÃO À COMPULSÃO ALIMENTAR”. 

APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. SEGUNDA 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 57/2023, DE AUTORIA DO 

VEREADOR APARECIDO RAMOS. EMENTA: “DISPÕE SOBRE A IMPORTÂNCIA DOS 

PAIS OU RESPONSÁVEIS SEREM INFORMADOS SOBRE A AUSÊNCIA DOS ALUNOS 

NAS ESCOLAS DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA”. APROVADO POR UNANIMIDADE, 

COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA EMENDA 

MODIFICATIVA AO PROJETO DE LEI N° 115/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR 

VAGNER CHEFER. APROVADA POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. 

SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 115/2023, DE AUTORIA 

DO VEREADOR VAGNER CHEFER. EMENTA: “INSTITUI A SEMANA DA 

CONSCIENTIZAÇÃO SOBRE A MENARCA E A MENOPAUSA NO MUNICÍPIO DE 

ARAUCÁRIA.” APROVADO, COM EMENDA, POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS 

FAVORÁVEIS. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 196/2023, 

DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA. EMENTA: “OBRIGA A 

SUBSTITUIÇÃO DE SINAIS SONOROS ESTRIDENTES POR SINAIS MUSICAIS OU 

VISUAIS ADEQUADOS A ESTUDANTES COM TRANSTORNO DO ESPECTRO AUTISTA 

(TEA) NOS ESTABELECIMENTOS DE ENSINO LOCALIZADOS NO MUNICÍPIO DE 

ARAUCÁRIA”. O VEREADOR PEDRINHO GAZETA PARABENIZOU O AUTOR DO 

PROJETO, QUE É DE GRANDE IMPORTÂNCIA PARA A POPULAÇÃO DE ARAUCÁRIA. 

O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, TAMBÉM ENALTECEU 

A INICIATIVA DO VEREADOR  RICARDO TEIXEIRA, POIS A MATÉRIA EM PAUTA VAI 

AO ENCONTRO DAS NECESSIDADES DA NOSSA POPULAÇÃO. O PROJETO FOI 

APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. SEGUNDA 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 225/2023, DE AUTORIA DO 

VEREADOR VAGNER CHEFER. EMENTA: “DENOMINA “PADRE LEOCÁDIO JOSÉ 
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ZYTKOWSKI”, LOGRADOURO PÚBLICO DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, CONFORME 

ESPECIFICA”. APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. O 

PRESIDENTE INFORMOU QUE OS PARECERES DAS COMISSÕES PARA OS 

PROJETOS DE LEI EM PRIMEIRA VOTAÇÃO SE ENCONTRAM NO PROGRAMA DESTA 

SESSÃO PARA CONHECIMENTO DOS VEREADORES. LEITURA, DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DAS EMENDAS AO PROJETO DE LEI N° 2621/2023, DE INICIATIVA DO 

EXECUTIVO MUNICIPAL. AS EMENDAS DO LEGISLATIVO Nº 06, Nº 07, Nº 08 E Nº 09 

FORAM APROVADAS POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. PRIMEIRA 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 2621/2023, DE INICIATIVA 

DO EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: “DISPÕE SOBRE AS DIRETRIZES PARA 

ELABORAÇÃO DA LEI ORÇAMENTÁRIA PARA O EXERCÍCIO DE 2024”. APROVADO, 

COM EMENDAS, POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA EMENDA ADITIVA AO PROJETO DE LEI N° 2537/2023, DE 

INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. APROVADA POR UNANIMIDADE, COM DEZ 

VOTOS FAVORÁVEIS. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE 

LEI N° 2537/2023, DE INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: “TRANSFERE 

IMÓVEIS PARA A COMPANHIA MUNICIPAL DE HABITAÇÃO DE ARAUCÁRIA, 

MEDIANTE DOAÇÃO”. APROVADO, COM EMENDA, POR UNANIMIDADE, COM DEZ 

VOTOS FAVORÁVEIS. PRIEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE 

LEI N° 2609/2023, DE INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: “TRANSFERE 

IMÓVEL PARA A COMPANHIA MUNICIPAL DE HABITAÇÃO DE ARAUCÁRIA POR 

DOAÇÃO, CONFORME ESPECIFICA”. APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ 

VOTOS FAVORÁVEIS. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA EMENDA ADITIVA AO 

PROJETO DE LEI N° 2624/2023, DE INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. 

APROVADA POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA EMENDA MODIFICATIVA AO PROJETO DE LEI N° 

2624/2023, DE INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. APROVADA PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO 

PROJETO DE LEI N° 2624/2023, DE INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: 

“AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A ABRIR CRÉDITO ADICIONAL SUPLEMENTAR NO 

ORÇAMENTO DO MUNICÍPIO, COM BASE EM ANULAÇÃO PARCIAL DE DOTAÇÃO 

ORÇAMENTÁRIA, NO VALOR DE R$ 2.500.000,00 (DOIS MILHÕES, QUINHENTOS MIL 

REAIS), NA FORMA EM QUE ESPECIFICA ABAIXO”. APROVADO, COM EMENDAS, POR 

UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 
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DA EMENDA ADITIVA AO PROJETO DE LEI N° 329/2023, DE INICIATIVA DA COMISSÃO 

EXECUTIVA. APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS 

FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO VEREADOR PEDRINHO GAZETA. LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA EMENDA MODIFICATIVA AO PROJETO DE LEI N° 

329/2023, DE INICIATIVA DA COMISSÃO EXECUTIVA. APROVADA PELA UNANIMIDADE 

DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO VEREADOR 

PEDRINHO GAZETA. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE 

LEI N° 329/2023, DE INICIATIVA DA COMISSÃO EXECUTIVA, QUE PASSOU A TER A 

NOVA EMENTA: ALTERA O ANEXO II DA LEI MUNICIPAL Nº 1.803, DE 30 DE 

NOVEMBRO DE 2007 E O ANEXO I DA LEI MUNICIPAL Nº 2.983, DE 1º DE JUNHO DE 

2016, CONFORME ESPECIFICA”. APROVADO, COM EMENDAS, POR UNANIMIDADE, 

COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO 

PROJETO DE LEI N° 32/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS. 

EMENTA: “INSTITUI A SEMANA DE CONSCIENTIZAÇÃO E PREVENÇÃO SOBRE OS 

MALES CAUSADOS PELO USO INTENSO DE CELULARES, TABLETS E 

COMPUTADORES, POR BEBÊS E CRIANÇAS”. O VEREADOR APARECIDO RAMOS 

FALOU DOS OBJETIVOS DO PROJETO, EM PROL DA CONSCIENTIZAÇÃO DA 

POPULAÇÃO A RESPEITO DESTE PERIGO, QUE PODE PREJUDICAR O 

DESENVOLVIMENTO DAS  NOSSAS CRIANÇAS. O VEREADOR PEDRINHO GAZETA 

COMENTOU SOBRE AS ATIVIDADES PRÓPRIAS DA INFÂNCIA QUE FORAM DEIXADAS 

DE LADO PELO USO DO CELULAR, QUE TAMBÉM PODE SER USADO PARA 

PRATICAR MALDADES. O PROJETO FOI APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS 

PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO VEREADOR CELSO 

NICÁCIO. PRIMEIRA LEITURA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 

230/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR PEDRINHO GAZETA. EMENTA: “DISPÕE 

SOBRE A PRIORIDADE DE ATENDIMENTO PARA PESSOAS QUE REALIZAM 

TRATAMENTO DE QUIMIOTERAPIA, RADIOTERAPIA, HEMODIÁLISE OU UTILIZEM 

BOLSA DE COLOSTOMIA NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA”. O VEREADOR PROFESSOR 

VALTER PARABENIZOU O AUTOR PELA INICIATIVA, QUE BENEFICIA AS PESSOAS 

QUE PASSAM POR ESSAS SITUAÇÕES COM TRATAMENTOS DE HEMODIÁLISE, 

RADIOTERAPIA E OUTROS, QUE CAUSAM GRANDE SOFRIMENTO, E SUGERIU QUE 

SEJA FEITO UM ESTUDO PARA NO FUTURO ARAUCÁRIA TAMBÉM DISPOR DE UM 

SETOR DE RADIOTERAPIA E QUIMIOTERAPIA, PARA ATENDER NÃO SÓ ARAUCÁRIA, 

COMO AS CIDADES VIZINHAS E QUE, POR SE TRATAR DE AÇÁO DE COMPETÊNCIA 

ESTADUAL, DEVERIA SE INICIAR OS DIÁLOGOS PARA QUE POSSA SER 
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CONCRETIZADA ESSA IDEIA. O VEREADOR PASTOR CASTILHOS FALOU SOBRE AS 

PESSOAS QUE PREFERIRIAM SER ATENDIDAS EM OUTROS HOSPITAIS E, NO 

ENTANTO, NÃO TÊM COMO ESCOLHER, POIS TODOS OS ATENDIMENTOS DE 

PACIENTES ONCOLÓGICOS SÃO DIRECIONADOS, MEDIANTE CONVÊNIO, PARA O 

HOSPITAL DO ROCIO, EM CAMPO LARGO. O VEREADOR PEDRINHO GAZETA 

APOIOU A IDEIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER A RESPEITO DE SE PODER 

OFERECER TRATAMENTOS DE QUIMIO E RADIOTERAPIA EM ARAUCÁRIA, 

FACILITANDO OS ATENDIMENTOS PARA OS PACIENTES DE TODA A REGIÃO. O 

SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, ENALTECEU A 

INICIATIVA DO PROJETO E DESTACOU QUE O MUNICÍPIO É UM DOS MAIORES 

CONTRIBUINTES DO ESTADO, PORTANTO, PODERIA SER FEITA UMA 

REIVINDICAÇÃO EM CONJUNTO PELOS VEREADORES PARA O GOVERNO DO 

ESTADO, PORQUE SE TRATAM DE DOENÇAS REALMENTE GRAVÍSSIMAS. O 

VEREADOR IRINEU CANTADOR PARABENIZOU O VEREADOR AUTOR DO PROJETO, 

E RESSALTOU QUE TODOS OS VEREADORES SÃO PROCURADOS PELA 

POPULAÇÃO NO SEU DIA A DIA, EM BUSCA DE AUXÍLIO PARA DESLOCAMENTOS EM 

BUSCA DE TRATAMENTOS EM HOSPITAIS MAIS DISTANTES PARA O 

ARAUCARIENSE, POR ISSO, SERIA IMPORTANTE QUE O GOVERNO DO ESTADO 

VOLTASSE SEUS OLHOS PARA O NOSSO MUNICÍPIO NESTA QUESTÃO. O 

VEREADOR APARECIDO RAMOS TAMBÉM PARABENIZOU O AUTOR DO PROJETO, 

MANIFESTANDO SEU APOIO À APROVAÇÃO DO MESMO. O PROJETO FOI 

APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. O VEREADOR 

PEDRINHO GAZETA AGRADECEU AOS COLEGAS VEREADORES PELA APROVAÇÃO 

DO PROJETO, E DISSE QUE A IDEIA DE SE BUSCAR O APOIO DO GOVERNO DO 

ESTADO DEVE TER A ASSINATURA DE TODOS OS VEREADORES. LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO EM BLOCO DAS SEGUINTES PROPOSIÇÕES: INDICAÇÃO N° 

1126/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR VILSON CORDEIRO; INDICAÇÕES N° 

1230/2023 E N° 1231/2023, AMBAS DE AUTORIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS; 

INDICAÇÕES N° 1358/2023 E N° 1359/2023, AMBAS DE AUTORIA DO VEREADOR 

RICARDO TEIXEIRA; INDICAÇÕES N° 1376/2023, N° 1377/2023 E N° 1378/2023, TODAS 

DE AUTORIA DO VEREADOR FÁBIO PAVONI; INDICAÇÕES N° 1382/2023 E N° 

1384/2023, AMBAS DE AUTORIA DO VEREADOR CELSO NICÁCIO; INDICAÇÕES N° 

1385/2023, N° 1386/2023 E N° 1387/2023, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR 

PROFESSOR VALTER; E INDICAÇÃO N° 1389/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR 

PEDRINHO GAZETA. TODAS AS INDICAÇÕES FORAM APROVADAS POR 
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UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

EM BLOCO DOS SEGUINTES REQUERIMENTOS: N° 86/2023, DE AUTORIA DO 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; N° 101/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR PASTOR 

CASTILHOS; E N° 102/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER. 

TODOS OS REQUERIMENTOS FORAM APROVADOS POR UNANIMIDADE, COM DEZ 

VOTOS FAVORÁVEIS. FINDADA A ORDEM DO DIA, PASSOU-SE AO ESPAÇO DE 

EXPLICAÇÃO PESSOAL TENDO, COMO PRIMEIRO INSCRITO, O VEREADOR VAGNER 

CHEFER, QUE CUMPRIMENTOU O LÍDER COMUNITÁRIO PRESENTE NO RECINTO DA 

SESSÃO, O SENHOR JAIR, DO JARDIM CALIFÓRNIA, ASSIM COMO, O SENHOR 

CALEB, QUE FAZEM UM GRANDE TRABALHO NA ASSOCIAÇÃO DE MORADORES DA 

REGIÃO. O VEREADOR AGRADECEU O PREFEITO PELO ATENDIMENTO DA 

INDICAÇÃO RELACIONADA AO PLAYGROUND QUE FOI INSTALADO NO JARDIM 

PANAMERICANO, ASSIM COMO, A SECRETARIA MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE. O 

VEREADOR PROFESSOR VALTER COMENTOU SOBRE AS INDICAÇÕES DE SUA 

AUTORIA, RELACIONADAS A PEDIDO DE MELHORIAS QUE SÃO NECESSÁRIAS NO 

SISTEMA DE SOM DO GINÁSIO DE ESPORTES JOVAL DE PAULA SOUZA, POR SE 

TRATAR DE UM ESPAÇO UTILIZADO POR DIVERSAS SECRETARIAS MUNICIPAIS 

PARA REALIZAÇÃO DE EVENTOS E, NO ENTANTO, O SISTEMA É MUITO 

INADEQUADO, CAUSANDO TRANSTORNOS NAS APRESENTAÇÕES. O VEREADOR 

FALOU SOBRE O USO DAS REDES SOCIAIS, ESPECIALMENTE, SOBRE A PESQUISA 

QUE ESTÁ SENDO FEITA PARA SE DIMENSIONAR O NÚMERO DE PASSAGEIROS 

QUE UTILIZAM A LINHA ARAUCÁRIA A CAMPO LARGO, PARA QUE SE POSSA 

COMPROVAR A DEMANDA PARA A AMEP, COM O OBJETIVO DE SE OBTER 

MELHORIAS PARA A LINHA, ASSIM COMO, FALOU DA FALTA QUE FAZ PARA 

ARAUCÁRIA NÃO DISPOR DE UMA RÁDIO COMERCIAL DE GRANDE ALCANCE, ASSIM 

COMO, NÃO DISPOR DE UM CANAL DE TELEVISÃO LOCAL, POR ISSO, DEMONSTRA 

QUE EM ARAUCÁRIA AINDA SE PRECISA UTILIZAR AS REDES SOCIAIS PARA 

MELHOR DIVULGAÇÃO DOS TRABALHOS DE SEU GABINETE, COM AS PRESTAÇÕES 

DE CONTAS DE SUAS ATIVIDADES, MANTENDO A TRANSPARÊNCIA EM FACE DA 

POPULAÇÃO QUE DESEJA ACOMPANHAR O TRABALHO DOS VEREADORES. O 

VEREADOR PASTOR CASTILHOS COMENTOU SOBRE O FALECIMENTO DE MAIS UM 

ARAUCARIENSE, SENHOR JOSÉ GERALDO FAUSTINO, COM SESSENTA ANOS, NO 

ÚLTIMO DIA QUINZE DE SETEMBRO, APÓS SER ATENDIDO NO HMA, COM SUSPEITA 

DE INFARTO, E MESMO ASSIM, APÓS EXAME E ADMINISTRAÇÃO DE DIPIRONA, FOI 

MANDADO DE VOLTA PARA CASA ONDE, INFELIZMENTE, VEIO A FALECER, SENDO 
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ESTE MAIS UM CASO QUE ALIMENTA O IMAGINÁRIO E O MEDO QUE JÁ ESTÁ NA 

CIDADE EM RELAÇÃO AOS ATENDIMENTOS DA SAÚDE, POR ISSO, O VEREADOR 

MANIFESTOU CONDOLÊNCIAS À FAMÍLIA ENLUTADA. DISSE QUE, SE FOREM 

CONFIRMADAS AS SUSPEITAS LEVANTADAS ATÉ AGORA, TRATA-SE DE ALGO BEM 

GRAVE, QUE VAI VERIFICAR E TRAZER UM POSICIONAMENTO MAIS ASSERTIVO. O 

VEREADOR FALOU SOBRE A REUNIÃO, NA QUARTA-FEIRA DE MANHÃ, DA 

COMISSÃO COM OS SINDICATOS E O GOVERNO MUNICIPAL PARA DISCUSSÃO DOS 

PROJETOS DA FIA – FUNDAÇÃO INSTITUTO DE ADMINISTRAÇÃO, E DISSE QUE LHE 

CAUSOU SURPRESA E ESTUPEFAÇÃO O TRATAMENTO QUE OS VEREADORES 

RECEBERAM POR PARTE DO GOVERNO NA REFERIDA REUNIÃO, QUE COMEÇOU 

COM UMA HORA DE ATRASO, COM MUITA ENROLAÇÃO PARA SE COMEÇAR OS 

TRABALHOS, DESRESPEITANDO OS VEREADORES QUE SE FIZERAM PRESENTES, 

SEM EFETIVAMENTE, AO FINAL, RESPONDER A NENHUMA DAS PERGUNTAS FEITAS 

PELA COMISSÃO E PELO SINDICATO, PARECENDO QUE TODOS IGNORAVAM QUE 

HAVERIA A REUNIÃO, OU ENTÃO, PARECIA QUE HAVIA CHEIRO DE MEDO NO AR, 

PORQUE NINGUÉM DO GOVERNO QUERIA TOCAR NO ASSUNTO CONTRATO DA FIA, 

QUE ERA A PAUTA DA REUNIÃO, CAUSANDO MAIOR PREOCUPAÇÃO COM A 

SITUAÇÃO DE TEREM FUGIDO DO ASSUNTO, FICANDO CADA VEZ MAIS SUSPEITO 

DE QUE HAJA IRREGULARIDADES NO CONTRATO, E QUE O GOVERNO VAI 

RESPONDER POR ESCRITO AS QUESTÕES LEVANTADAS. O VEREADOR RICARDO 

TEIXEIRA SALIENTOU SOBRE AS DIFICULDADES COM O SISTEMA DO HMA, E QUE 

DEVEMOS TER CUIDADO EM CRIAR EXPECTATIVA DE ATENDIMENTO ONCOLÓGICO 

EM ARAUCÁRIA, POIS NÃO É FÁCIL O MUNICÍPIO SOZINHO FINANCIAR UM HOSPITAL 

PÚBLICO, FORMATO DE ADMINISTRAÇÃO QUE DEVE SER REPENSADO PARA QUE O 

MUNICÍPIO NÃO ARQUE COM QUESTÕES QUE SÃO AFETAS AO ESTADO. O 

VEREADOR FALOU SOBRE OS COMENTÁRIOS DE MAQUIAGEM DAS OBRAS EM 

ARAUCÁRIA, TODAVIA, VÊ PESSOAS QUE FALAM MAL DAS OBRAS, MAS TIRAM 

FOTOS EM FRENTE ÀS OBRAS DA PREFEITURA, E DISSE QUE EXISTEM SIM 

QUESTÕES QUE TÊM QUE SER MELHORADAS, E QUE SÃO TRADUZIDAS EM 

INÚMERAS INDICAÇÕES E REQUERIMENTOS QUE SÃO APROVADOS NO 

LEGISLATIVO, MAS ESTÁ PERCEBENDO QUE JÁ SE ESTÁ ULTRAPASSANDO O 

RAZOÁVEL NAS CRÍTICAS À ADMINISTRAÇÃO. EM RELAÇÃO À REUNIÃO SOBRE A 

FIA – FUNDAÇÃO INSTITUTO DE ADMINISTRAÇÃO, DISSE QUE PODE TER HAVIDO 

UM MENOR ESCLARECIMENTO POR SE TRATAR DA PRIMEIRA, E QUE SE DEVE 

ORGANIZAR A PARTIR DAÍ UMA MELHOR FORMA DE ANALISAR AS QUESTÕES. 



 

CÂMARA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA 
ESTADO DO PARANÁ 

Edifício Vereador Pedro Nolasco Pizzatto 
 

 
 

19/09/2023 

 

 
14 de 15 

FALOU SOBRE A ABORDAGEM DO TEMA TRANSPORTE COLETIVO, QUE DEVE 

CONTINUAR A BAIXAR O VALOR DA PASSAGEM, INCLUSIVE, COM A PARCERIA COM 

O LEGISLATIVO. O VEREADOR, QUE INICIOU SEU INTERESSE NO MOVIMENTO 

ESTUDANTIL JÁ NO ENSINO MÉDIO, E UM DE SEUS IDEAIS NA ÉPOCA ERA 

PODERMOS DISPOR DO VALE TRANPORTE ESTUDANTIL, POR ISSO, ACHA 

ESTRANHO OUVIR PESSOAS DIZEREM QUE NÃO SE ESTÁ FAZENDO MAIS NADA, EM 

RELAÇÃO DIVERSOS ASPECTOS DA EDUCAÇÃO, CONTUDO, DEVE SER LEVADO EM 

CONTA O IMPACTO POSITIVO NA VIDA DA POPULAÇÃO, COM ALUNOS E PAIS DE 

ALUNOS QUE NÃO PRECISAM PAGAR A PASSAGEM PARA OS DESLOCAMENTOS 

PARA A ESCOLA, POR ISSO, SE TRATAM DE AÇÕES DO PREFEITO, APOIADAS PELO 

LEGISLATIVO. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, DISSE 

QUE ATÉ AGORA SE TEM LEVANTADO DIVERSAS QUESTÕES DE SUPOSTAS 

IRREGULARIDADES, E DISSE QUE TEM CONHECIMENTO DE QUE OS 

REPRESENTANTES DA FIA NÃO PARTICIPARAM DESSA SEGUNDA REUNIÃO JÁ 

REALIZADA, E QUE TEM QUE SER CHAMADOS A DAR ESCLARECIMENTOS PARA AS 

DÚVIDAS QUE FORAM LEVANTADAS, E AFIRMOU QUE É UM APOIADOR DAS 

FISCALIZAÇÕES E QUE DESEJA TODOS OS ESCLARECIMENTOS NECESSÁRIOS, 

POR ISSO, DIZ SEMPRE QUE NÃO ADIANTA APENAS SE FAZER UMA COMISSÃO DE 

INQUÉRITO, SEM EFETIVAMENTE SE TRAZER UMA MATERIALIDADE PARA SER 

INVESTIGADA, POIS SE ISTO CORRER, ELE MESMO VAI FIRMAR O PEDIDO DE 

ABERTURA, QUE AINDA ESTÁ AGUARDANDO MAIS UMA ASSINATURA PARA TER 

INÍCIO, PORQUE NOS ÚLTIMOS ANOS JÁ FORAM ABERTAS ALGUMAS COMISSÕES 

DE INQUÉRITO QUE NÃO TIVERAM RESULTADO ALGUM, POR ISSO, É NECESSÁRIO 

QUE SE TENHA UMA PROVA MATERIAL E CONCRETA PARA QUE SE INICIEM AS 

INVESTIGAÇÕES COM DISCERNIMENTO. O VEREADOR PASTOR CASTILHOS DISSE 

QUE ENTENDE QUE O PAPEL DE UMA COMISSÃO DE INQUÉRITO É DE INVESTIGAR 

POSSÍVEIS IRREGULARIDADES, NÃO TEM O PODER DE JULGAR E CONDENAR 

NINGUÉM, E DESTACOU QUE UMA INVESTIGAÇÃO É SEMPRE ABERTA COM 

INDÍCIOS, E INDÍCIOS HÁ, INCLUSIVE, JÁ EXISTE UMA INVESTIGAÇÃO ABERTA PELO 

MINISTÉRIO PÚBLICO, POR ISSO, DISSE QUE ACREDITA QUE OS INDÍCOS SÃO 

FORTES E, NUMA INVESTIGAÇÃO, A COMISSÃO DE INQUÉRITO DÁ CHANCES DOS 

INVESTIGADOS MANIFESTAREM SUA INOCÊNCIA, PORQUE É INEGÁVEL QUE A FIA 

ESTÁ SOB SUSPEIÇÃO, A USP – UNIVERSIDADE DE SÃO PAULO ESTÁ SOB 

SUSPEIÇÃO, O PRÓPRIO GOVERNO TAMBÉM ESTÁ SOB SUSPEIÇÃO, ENTÃO, 

ESTAMOS COM UM AMBIENTE DIFÍCIL COM ACUSAÇÕES DE TODO LADO, POR ISSO, 
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COM UMA COMISSÃO DE INQUÉRITO SE PODERIAM DIRIMIR DIVERSAS DÚVIDAS E 

AQUELE QUE ESTIVER SENDO ACUSADO INJUSTAMENTE POSSA SER DECLARADO 

INOCENTE AO FINAL DOS TRABALHOS. O VEREADOR DISSE QUE NÃO ENTENDE 

QUAL É A DIFICULDADE DE INSTAURÁ-LA, CONTINUANDO A SE FURTAR À 

RESPONSABILIDADE DE QUE A CÂMARA TEM, DE FAZER ESSA INVESTIGAÇÃO COM 

SOBRIEDADE E TRANQUILIDADE, TRAZENDO À LUZ O QUE ESTÁ OBSCURO. O 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA COMENTOU QUE A CÂMARA ESTÁ PARTICIPANDO 

DAS DISCUSSÕES SOBRE OS PROJETOS DA FIA, JUNTAMENTE COM OS 

SERVIDORES E OS SINDICATOS, ASSIM COMO, JÁ EXISTE UMA INVESTIGAÇÃO A 

RESPEITO NO MINISTÉRIO PÚBLICO. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR 

DE OLIVEIRA, PEDIU AOS VEREADORES QUE PARTIPAREM DAS REUNIÕES, QUE SE 

FAÇAM ACOMPANHAR POR ASSESORES QUE TENHAM MAIOR CONHECIMENTO 

TÉCNICO PARA ANALISAR AS QUESTÕES LEVANTADAS EM RELAÇÃO À FIA E AO 

GOVERNO MUNICIPAL, E DISSE QUE O TRABALHO DOS VEREADORES DEVE SE 

INTENSIFICAR, INDEPENDENTE DO POSICIONAMENTO POLÍTICO DE CADA UM, 

BUSCANDO UMA MATERIALIDADE PARA TRAZER A ESTA CASA SE REALMENTE 

HOUVER UMA IRREGULARIDADE. NÃO HAVENDO MAIS NADA A TRATAR, O SENHOR 

PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, APÓS AS CONSIDERAÇÕES 

FINAIS, AGRADECEU A PRESENÇA DE TODOS, AS BÊNÇÃOS E A PROTEÇÃO DE 

DEUS E DECLAROU ENCERRADA A SESSÃO.    


